
 

葵青區議會節日工作小組  

第一次會議（二零二零年）  

會議紀錄  

 

日   期：二零二零年九月十七日（星期四）  

時   間：上午十時三十分至十一時十七分  

地   點：新界葵涌興芳路 166–174 號葵興政府合署十樓  

地   點：葵青民政事務處會議室  

 

出席者  出席時間  離席時間   

    梁永權議員（主席）  會議開始  會議結束   

陳志榮議員  會議開始  會議結束   

劉子傑議員  會議開始  會議結束   

梁國華議員  十一時正  會議結束   

盧婉婷議員  會議開始  會議結束   

徐曉杰議員  會議開始  會議結束   

黃俊達議員  十時四十三分  會議結束   

王天仁議員  十時五十分  會議結束   

  

列席者   

鄭仲恩女士  葵青民政事務處高級聯絡主任（二）  

陳偉強先生  葵青民政事務處聯絡主任主管（常務四）  

蘇麗儀女士  葵青民政事務處聯絡主任主管（常務五）  

孫晋雄先生  葵青民政事務處行政助理（葵青）區議會（六）  

王凱成先生（秘書）  葵青民政事務處行政助理（葵青）區議會（七）  

  

缺席者  

 

 

 

周偉雄議員  （未有告假）   

許祺祥議員  （未有告假）   
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會議內容  負責人  

開會辭   

1.  主席歡迎工作小組成員出席本年度「葵青區議會節日工作小組」

第一次會議。  

 

 

議程事項  

(一 )  討論 2020 / 21 財政年度活動工作計劃及財政預算  

 

2.  主席報告葵青區議會於 2020 年 7 月 28 日通過葵青區議會傳閱

文件 (諮詢 )第 37/2020 號及於 2020 年 9 月 8 日通過新的 2020/21

財政年度葵青區議會財政預算，將原訂工作小組作籌辦「中秋節」

慶祝活動的 1,240,000 元及「除夕晚會」的 650,000 元區議會撥

款調撥至社區事務委員會轄下的防禦肺炎工作小組作抗疫工作。

根 據 最 新 的 財 政 預 算 ， 現 時 工 作 小 組 所 獲 撥 款 額 減 少 至

2,090,000 元，分別為「千歲宴」 850,000 元及 31 分區「新年活

動」1,240,000 元。就新年活動，依照以往推行模式，由 31 個選

區區議員各自推薦非政府團體成為活動合作伙伴。  

 

3.  主席指出雖然現時疫情有所緩和及限聚令有所放寬，但仍然有再

度爆發疫情的機會，希望諮詢小組成員意見，以現時情況應否繼

續舉辦一些文娛節慶活動。  

 

4.  劉子傑議員表示疫情發展難以估計及在現行的限聚令下，不宜舉

辦千歲宴這樣集合數千人的活動。於上個財政年度，千歲宴已因

年初疫情爆發而被迫取消，若今年再度取消，則連續兩年未能舉

辦千歲宴活動。為聯繫長者與社區，建議改為派發禮物包。另外，

由於擔心觀察疫情發展至 12 月時，才決定取消新年活動，會引

致未能趕及調撥有關預算在本財政年度內使用。他逐建議取消新

年活動，並改為推行防禦肺炎的工作。  

 

5.  主席報告他會前曾徵詢數名非小組成員的區議員，經綜合各人意

見，認為區內的公共屋邨在疫情爆發後，均須清潔員工協助進行

清潔，但有感房屋署及屋邨管理公司對清潔員工的防疫物品供應

不足，建議新年活動撥款維持 31 分區的形式，改為由各當區議

員自行針對選區內的需要為基層籌辦防疫支援活動。  

 

6.  蘇麗儀女士感謝工作小組熱心關注防疫事宜，同時亦提醒工作小

組的職權範圍為「透過與政府部門及區內團體合作，在區內籌辦

各項慶祝傳統節日及敬老活動，包括中秋節、除夕、新春及千歲
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宴等；並與區內居民共同分享節日帶來的喜悅，更可藉活動增加

區內人士對本區的歸屬感。」，工作小組推行的活動須符合有關

職權範圍；而財政預算亦列明小組的撥款項目為「千歲宴」及「新

年活動」，如有修訂須經康樂及文化委員會提交至區議會大會審

理。  

 

7.  主席表示工作小組如有需要會向區議會大會提出修訂財政預算，

以及將工作轉交予其他工作小組跟進。  

 

8.  陳偉強先生回應劉子傑議員查詢有關以往千歲宴的安排，指出按

以往做法，每位區議員包括鄉事會各獲分配 13 圍酒席，另設十

數圍貴賓席。  

 

9.  劉子傑議員根據「千歲宴」的財政預算 850,000 元計算，現屆 32

位區議員共有 416 席，出席人數為 4,992 人，人均預算約為 170

元。若轉作禮物包，建議每位區議員可獲分配 300 份，每份預算

則降為大約 89 元，認為預算雖然仍然偏高，但已相對較為合理。 

 

10.  主席初步總結將「千歲宴」改為「千歲禮物包」，並建議將「新

年活動」的一半預算（相等於 620,000 元）調撥至「千歲禮物包」

的開支，以增加每名區議員可派發禮物包的數量。另外，建議「新

年活動」維持 31 分區的形式推行（每個分區 20,000 元），但改

為籌辦基層防疫支援活動。而因應工作小組的職權所限，會按程

序轉交予防禦肺炎工作小組處理。  

 

11.  徐曉杰議員認為應增加禮物包數量至每名區議員可獲分配約

400 至 500 份。此外，他指出工作小組成員數量不多，建議影響

全體區議員的決定可先行以傳閱文件方式諮詢所有區議員。  

 

12.  主席回應指禮物包數量應該可以增加至每名區議員有約 500 份，

並表示工作小組如有需要，可以以傳閱形式諮詢區議員。  

 

13.  盧婉婷議員表示原則上認同以 31 分區形式為基層提供防疫支援

的方案，但針對調撥開支方面，因多個工作小組早已將撥款調至

防禦肺炎工作小組，該小組或已有足夠資源籌辦有關項目。而千

歲宴原為敬老服務開支，建議考慮將撥款改為支持本年度撥款不

足的「加強牙科護理服務」，以維持撥款用於長者服務上。她並

補充由於牙科服務的名額不足，區內有長者自 2014 年起至今仍

未成功獲得服務，故認為撥款至加強牙科護理服務屬可取方案。 
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14.  陳志榮議員認為雖然是次財政預算修訂建議，削減了原居民可享

用的資源並不公允，但只要有關調動可令廣大市民得益及用得其

所，他及原居民會予以支持。  

 

15.  主席同意加強牙科護理服務值得支持，但據他了解，牙科服務不

足是基於合作伙伴的本身限制而非區議會撥款不足，故增加撥款

亦未必能夠加強服務；建議加強牙科服務可留待下個財政年度才

作討論。  

 

16.  王天仁議員補充，合作伙伴曾提及牙科服務名額不足是源於流動

牙科車的工作環境欠佳而導致人手不足，而非撥款不足。  

 

17.  劉子傑議員同意將「新年活動」撥款的一半轉作「千歲禮物包」，

並認為如果以 32 位區議員平均分配禮物包的安排，原居民可以

因此分配到更多資源，人均所得比例較高，或需考慮扣減有關的

禮物包份數。此外，他建議工作小組考慮減少每份禮物包成本以

增加派發份數。  

 

18.  主席認為每份 60 至 80 元已經十分理想，而每選區亦有望分配

1000 份禮物包，至於遴選活動合作伙伴可以公開招標進行，而

活動詳情可在未來的會議上再作詳細討論。  

 

19.  主席提出通過將「新年活動」撥款的一半 620,000 元調撥予「千

歲宴」，而「千歲宴」將改為「千歲禮物包」，並建議將餘額 620,000

元舉辦 31 分區防疫支援活動。因應工作小組職權所限，撥款建

議按程序調撥至防禦肺炎工作小組 (非常設工作小組 )，並由該工

作小組籌辦。請秘書處以傳閱文件諮詢全體成員意見。  

 

（會議後記：工作小組於二零二零年十月五日透過傳閱文件通過

上述建議，並已經獲康樂及文化委員會於二零二零年十月八日舉

行的會議上通過，康樂及文化委員會將跟進調撥 620,000 元至防

禦肺炎工作小組 (非常設工作小組 )以舉辦 31 分區防疫支援活動

之程序。）  

 

20.  主席補充如諮詢結果反對將「新年活動」改為 31 分區基層防疫

支援活動，在活動無法籌辦下，有關撥款或需退還區議會大會作

其他用途。  

 

21.  王天仁議員提出「千歲宴」本為以飲食為主的活動，現改為禮物
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包，禮物包內容未必合適所有長者，或可考慮改為派發餐飲券的

形式推行。他亦認為縱使行政上有眾多細節需要考慮，但在經濟

低迷的環境下向長者派發餐飲券或許更為合適。  

 

22.  主席表示以往中華電力有限公司曾舉辦類似餐飲券計劃，認為有

關行政手續比較繁複。  

 

23.  主席提出就「千歲禮物包」的內容諮詢全體區議員的意見，請秘

書處跟進。  

 

24.  主席表示不就「千歲禮物包」委任活動主委，工作小組會為活動

公開邀請合作伙伴，他會要求獲選的合作伙伴遵照工作小組指示

推行活動。  

 

25.  工作小組成員一致通過有關安排。  

 

(二 )  其他事項  

 

26.  與會者沒有其他事項提出。  

 

(三 )  下次會議日期  

 

27.  議事既畢，如有需要召開下次會議，秘書處會另行通知。  

 

 

 

 

葵青區議會節日工作小組秘書處  

二零二零年九月  
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